

Woher die Kraft? Wohin, in welche Richtung? Schließlich: Was kann gelingen?

Es gehört wohl zu den Spielregeln des Lebens, dass jeder von uns von Zeit zu Zeit den Zustand der Mutlosigkeit durchstehen muss. Es gehört aber auch zu den Tatsachen des Lebens, dass Menschen sich selbst Mut machen können, andere ermutigen können oder gar vom Schicksal auf die „Beine gestellt“ werden. Etwa nach dem Motto Friedrich Hölderlins: Wo aber Gefahr ist, wächst das Rettende auch. Aus welchen Quellen kommt jene Kraft, die Menschen wieder aufrichtet? Welche Erfahrungen, welche Ziele, welche konkreten Vorhaben könnten uns in Zeiten wie heute Mut zu guten Lebensschritten machen? Schließlich: Wann scheitern Veränderungsvorhaben und was ist das Geheimnis gelungener Veränderungsprozesse? Die Themen des Vortrages beziehen sich auf das Leben des Einzelnen, aber auch auf die gesellschaftlichen Fragen unserer Zeit.